

Futuro de la UE

Cuenta atrás para el nuevo marco financiero

Un mes antes de que el Consejo Europeo de junio decida el nuevo marco financiero de la UE para el periodo 2007-2013, el debate en el Consejo y el Parlamento Europeo toma amplitud. Parlamento, Comisión y Presidencia de la UE ya han planteado sus prioridades. Los presupuestos están sobre la mesa pero las diferencias siguen en pie a menos de un mes de que concluya la Presidencia luxemburguesa, el próximo 30 de junio, fecha prevista para cerrar el acuerdo.

Posición de la Comisión Europea

La propuesta final de la Comisión Europea sobre el próximo marco financiero 2007-2013 llegó el pasado 6 de abril. En ella estima un coste total de 93.000 millones de euros, montante sobre el que deberán decidir Consejo y Parlamento Europeo. Sus prioridades son:

Competitividad para el crecimiento y el empleo:

la Comisión propone complementar los programas del año pasado con un nuevo séptimo Programa Marco de Investigación y un Programa Marco de Competitividad e Innovación.

Mejorar la cooperación contra el fraude:

la Comisión también propone renovar hasta 2013 los actuales programas *Customs* y *Fiscalis 2007*, con los que está mejorando la cooperación contra el fraude entre las administraciones fiscales y aduaneras.

Tres nuevos programas para proteger valores europeos fundamentales:

"Solidaridad y gestión de los flujos

migratorios" para prestar apoyo a acciones nacionales; "Seguridad y defensa de las libertades" para luchar contra la delincuencia, el terrorismo, la trata de personas, etc. y "Derechos fundamentales y justicia" para velar por el respeto de estos derechos.

Ciudadanos para Europa: la comprensión mutua, la solidaridad y la sensación de pertenecer a Europa son los puntos de partida de un nuevo programa que fomentará la participación ciudadana en la construcción europea.

Mejorar la sanidad y la protección de los consumidores: a través de un nuevo programa para mejorar la calidad de vida de los ciudadanos.

Respuesta rápida en situaciones de emergencia: la Comisión propone para ello el Fondo de solidaridad -que cubrirá además de las catástrofes naturales, catástrofes industriales o tecnológicas, emergencias de sanidad pública y actos terroristas-, y un instrumento de preparación y respuesta rápida.

Reforma para un ejercicio sostenible de la actividad pesquera:

la Comisión también simplificará los instrumentos de la Política Pesquera Común para dotarla de más transparencia y fomentar la sostenibilidad de la actividad pesquera.

Posición del Parlamento Europeo

El comité temporal para las Perspectivas Financieras 2007-2013 del Parlamento Europeo adoptó el 12 de mayo el informe Böge, que será sometido a votación en el pleno del 8 de junio. El informe, que no es en sí mismo vinculante, anuncia una reducción de los fondos destinados a la agricultura y los gastos administrativos, y un aumento de las inversiones en investigación, justicia y política exterior. Sus recomendaciones son:

- Fijar el nivel de pagos del marco financiero plurianual en un 1,07% (créditos para pagos) del Ingreso Nacional Bruto interior y en un 1,18% en créditos de compromisos. La propuesta de la Comisión se situaba en un 1,14% en créditos de pago y en un 1,24% en créditos de compromiso.
- Prolongar las próximas perspectivas hasta 2011 y adoptarlas por periodos de cinco años, con la idea de que su duración corresponda a la de los mandatos de la Comisión y el Parlamento.

Las prioridades del informe Böge son:

Cohesión: el informe mantiene el nivel



Foto: Andrés Inúela Sánchez

del 0,41% del Ingreso Nacional Bruto para los Fondos Estructurales. Los diez nuevos Estados miembros podrán beneficiarse hasta el 4% de sus PNB nacionales. El informe establece además un mecanismo de "phasing out" (salida progresiva del sistema de ayudas) para que las regiones de la UE-15, actualmente elegibles para esos fondos y que dejarán de recibirlos por la ampliación de la UE, puedan continuar beneficiándose de ellos pero de forma decreciente.

Social: la agenda social ha solicitado un aumento de 200 millones de euros para afrontar mejor los objetivos de Lisboa.

Agricultura y desarrollo rural: rechaza la opción de renacionalizar la Política Agrícola Común, y propone un periodo temporal de cofinanciación de los gastos agrícolas en caso de que aumenten más de lo previsto con la incorporación de Rumania y Bulgaria en 2007. Dentro de este capítulo, la comisión parlamentaria propone que Natura 2000 reciba 21.000 millones de euros.

Flexibilidad y reservas: este capítulo propone que la Unión pueda reaccionar ante acontecimientos imprevistos aumentando el instrumento de flexibilidad alrededor de 500 millones de euros por año (actualmente 200 millones de euros), y creando una reserva para la competitividad (7 millones de euros), la cohesión (3 millones de euros), la ayuda de urgencia (1,5 millones de euros) y el fondo de solidaridad (6,2 millones de euros), entre otras.

Posición de la Presidencia luxemburguesa

El 19 de mayo, la Presidencia de Luxemburgo ofreció su particular visión del nuevo marco financiero 2007-2013. Su propuesta se basa en el recorte de los gastos: sitúa el gasto comunitario en un techo de entre el 1,06% y el 1,09% del PIB medio de la UE. Por tanto, la oferta se queda en 38.650 millones de euros por debajo de la propuesta de la Comisión Europea, pero por encima del 1% por el que abogan los países contribuyentes netos.

El documento mantiene por otra parte la idea de establecer para España un mecanismo transitorio de dos años para el Fondo de Cohesión, hasta 2008, aunque no lo amplía hasta 2011 como el Gobierno español había solicitado. Sin embargo, adjudica a la política de cohesión entre el 0,37% y 0,38% del PIB de la UE a 27, lo que supone un recorte importante respecto al 0,41% al que aspiraba la Comisión.

La Presidencia luxemburguesa, que quiere alcanzar un acuerdo durante el Consejo Europeo de los días 17 y 18 de junio, reafirmó además su voluntad de revisar la rebaja de la que se beneficia el Reino Unido en los presupuestos comunitarios desde 1984: el "cheque británico". El cheque se fijaría en 2007 en la media a los años previos a la ampliación y, a partir de ahí, se reduciría paulatinamente a partir de 2008.



Foto: Luis Carlos Romero

Para más información sobre las perspectivas financieras:
http://europa.eu.int/comm/financial_perspective/index_en.htm
Para más información sobre la propuesta de la Comisión:
<http://www.europa.eu.int/rapid>
Para más información sobre la propuesta del Parlamento Europeo:
http://www.europarl.eu.int/press/index_publi_es.htm
Para más información sobre la propuesta de la Presidencia de Luxemburgo:
http://ue.eu.int/ueDocs/cms_Data/docs/pressData/en/misc/84874.pdf
(Ref. Infoeregio, 11.05.2005) (Ref. Direct Info, PE 11.05.2005)